

DNA Edition Wissembourg du 18/01/2019

BETSCHDORF Cérémonie des vœux du maire Adrien Weiss

Créer un « vrai centre »

Le maire de Betschdorf a adressé ses vœux vendredi 11 janvier à l'Escal. L'occasion de revenir sur les travaux réalisés en 2018 et sur les chantiers à venir cette année.

EN ADDRESSANT ses vœux à la population, le maire Adrien Weiss a souhaité la bienvenue à tous les acteurs économiques, au personnel communal, à l'ensemble des élus, aux habitants fièrement arrivés. Il a particulièrement salué les associations, leur président et membres des conseils et tous les bénévoles pour leur travail exemplaire au quotidien — ils sont les partenaires indispensables grâce auxquels se tisse le lien social et culturel entre la population et toutes les générations.

Revenant sur le mouvement des gilets jaunes, le maire a déploré la violence d'un très petit nombre de personnes, — loin de la très grande masse des gilets jaunes pacifiques —, agissant pour le compte d'idéologies extrémistes. Tout en admettant le bien-fondé et la légitimation de certaines revendications, il a réaffirmé sa considération pour les forces de sécurité qui œuvrent quotidiennement à la protection des citoyens.

Bientôt un centre de soins

Adrien Weiss a ensuite détaillé le bilan annuel, tant en investissements qu'en travaux, avant d'aborder l'année à venir.

2018 a été une année intense en travaux. Malgré certaines difficultés, dues à l'incompréhension ou l'agacement parfois dangereux de quelques rares



Le maire Adrien Weiss, son adjoint Stéphane Printz et les sportifs performers du Naveco. Jérôme Gobin

HOMMAGE AUX SPORTIFS

ceux-ci, le chantier de la trave de Schwanwiller a été mené à bien avec la mise en valeur de cette commune associée grâce aux aménagements et son éclairage adapté, la sécurisation du passage piétonnier et l'installation d'un feu tricolore. Le nouveau lotissement bénéfice lui aussi d'une voie et d'aménagements payants. Un « Chalet des Pâtes » à Vacances n'a pas été également installé dans le prémissé.

Parmi les autres chantiers, le maire a cité la rénovation du toit de l'église Saint-Jean attendue depuis longtemps, de nombreux travaux de voirie dans quasiment tous les quartiers de Betschdorf et dans les communes associées, l'éclairage public avec tous les lampadaires qui devront être progressivement remplacés. L'ESCAL dispose désormais d'un nouvel espace de

Cette cérémonie était aussi l'occasion de récompenser les sportifs méritants. Avant de présenter les lauréats, l'adjoint au maire en charge des associations Stéphane Printz a salué son collègue Jean-Charles Matthijs, absent depuis huit mois pour cause de maladie, et lui a souhaité un retour au conseil municipal. En énumérant les performances enregistrées par les sportifs dans les différentes

disciplines, il a ainsi eu le plaisir de leur offrir à chacun un grand drap de bain personnalisé. Sur les 27 personnes récompensées, 15 évoluent au Naveco, le triathlon club de Betschdorf qui accumule les réussites.

Quatre clubs sportifs ont été labellisés par leur fédération respective : La Vague, SLDB, AS Handball et Naveco qui se sont vus offrir un bon d'achat pour acquérir du matériel sportif.

la possibilité de s'y installer également.

Un centre avec commerces et habitat

Pas ailleurs, une proposition sera faite au conseil municipal pour lancer une étude pour la création d'un « vrai centre » à Betschdorf qui engloberait des commerces de proximité, de l'habitat sous différentes formes, éventuellement des structures à vocation culturelle, de

la restauration qui ne concurrencera pas les établissements existants.

Cette étude devra démontrer si le choix du site envisagé pour le moment — à savoir l'école maternelle à proximité du supermarché, des banques, de la pharmacie et des professionnels de la santé, de l'école, de l'ESCAL et de la piscine — est judicieux, et bien sûr chiffrer le projet. Majeur et structurant, ce dossier à long terme est « vital :

LE CHIFFRE

151

C'est le nombre de nouveaux habitants arrivés en 2018 dans la cité des Pâtes et de ses communes associées, soit 157 adultes et 44 enfants. La cérémonie des vœux est pour eux l'opportunité de découvrir leur nouvelle commune.

sous cette dynamique, la commune perdra en attractivité et perdra ses habitants.

Pour optimiser les dépenses et le budget, la municipalité a réorganisé ses services avec, entre autres, le recentrage des activités administratives, l'optimisation du recours à la sous-traitance, les mises en concurrence sous l'égide de la communauté des communes. Pour équilibrer le budget, des marges de manœuvre nécessaires ont été dégagées depuis des années et il a fallu faire des économies pour compenser les aides de l'Etat amoindries.

Concernant les associations, un nouveau dossier de liaison a été mis en place qui permettra de faire les arbitrages nécessaires lors de la préparation du budget.

Concernant le fonctionnement de la piscine, une solution a été trouvée avec l'intercommunalité de manière à ce que la Ville de Betschdorf n'assume plus seule les dépenses de fonctionnement et un tarif différencié pour les non résidents dans la commune a été mis en place. Tout le monde a ensuite été invité à partager le verre de l'amitié et déguster la galerie de tradition dans un joyeux brouhaha. ■